

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan penelitian tentang “Implementasi Strategi Pembelajaran *Student Recap* Pada Mata Pelajaran SKI di MTs NU Matholiul Falah Dawe Kudus Tahun Pelajaran 2018/2019”, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Langkah-langkah penerapan atau implementasi strategi pembelajaran *Student Recap* pada pembelajaran SKI kelas VIII ini adalah dengan meminta siswa untuk meringkas materi pelajaran dengan bahasa mereka sendiri kemudian melalui ringkasan tersebut siswa bisa menjelaskan kepada teman-temannya, hal ini bertujuan agar siswa tidak mudah lupa terhadap materi yang telah dipelajari. Siswa dibagi beberapa kelompok, siswa diminta untuk meringkas materi, menyiapkan *outline*, peta pikiran yang sesuai dengan ringkasannya, kemudian dipresentasikan di depan kelas. Ada dua teknik evaluasi yang dipakai dalam atau implementasi strategi pembelajaran *Student Recap* pada pembelajaran SKI kelas VIII yaitu evaluasi tulis; penugasan (penilaian lembar hasil diskusi), observasi terhadap berlangsungnya diskusi, dan evaluasi lisan melalui tanya jawab dan hasil presentasi.
2. Ada dua faktor utama tentang faktor pendukung dan penghambat penerapan strategi *Student Recap*, yaitu faktor internal dan juga faktor eksternal. Faktor pendukung (internal) diantaranya; keluwesan pendidik dalam mengelola strategi tersebut, keluwesan guru dalam menyampaikan informasi dan tugas, penggunaan metode dan teknik yang tepat, relevansi pemakaian metode dengan materi yang diajarkan. Faktor pendukung (eksternal); kekondusifan siswa dalam

kelas, lingkungan kelas yang bersih, rapi, dan indah, keaktifan dan semangat siswa dalam partisipasi belajar. Sedangkan faktor penghambat (internal); konsentrasi guru yang menurun karena kondisi kesehatan, penggunaan metode yang kurang efektif sesuai jam mengajar, kurang percayanya siswa dalam menyampaikan point point ringkasan materi yang dipelajarinya. Faktor penghambat (eksternal) diantaranya; ketidak kondusifan kelas lain (ramai, gaduh, dsb), sumber belajar yang masih terbatas, minimnya pengetahuan siswa mengenai materi yang sedang dipelajari, sarana dan fasilitas yang sedikit kurang memadai, kebingungan siswa dalam menyimpulkan atau meringkas materi supaya tepat sesuai point inti, turunnya minat dan motivasi belajar siswa.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian dan fakta-fakta yang penulis peroleh, maka melalui kesempatan ini akan disampaikan beberapa saran dari penulis yang mungkin bermanfaat bagi kemajuan pendidikan, diantaranya yaitu:

### **1. Saran Untuk Madrasah**

Kembangkan selalu mutu SDM pendidikan dalam madrasah agar dapat membentuk suatu pengalaman-pengalaman baru terhadap perkembangan pola pembelajaran untuk mendidik siswa-siswi berprestasi berpedoman nilai insani dan berbudi.

### **2. Saran Untuk Guru**

Terus melakukan pembaharuan model dan strategi pembelajaran yang relevan terhadap perkembangan zaman hal ini ditujukan tidak hanya untuk mengatasi suatu permasalahan dalam kegiatan belajar mengajar, namun lebih tepatnya inisiatif dan inovatif serta

kreatifitas guru dalam mengelola pembelajaran sangatlah penting.

### **C. Kata Penutup**

Demikianlah laporan penelitian yang telah saya susun. Dengan selesainya skripsi ini, tiada kata yang layak terungkap kecuali ucapan Alhamdulillah wa Syukurillah 'alani'matillah, karena hanya berkat anugerah dan bimbingan-Nya penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Dan ucapan jazakumullahu ahsanaljaza' kepada semua pihak yang telah membantu terselesaikannya skripsi ini.

Pada kesempatan ini penulis ucapkan beribu-ribu terimakasih kepada dosen pembimbing atas segala arahan yang diberikan dan semoga amal kebajikannya dijadikan tabungan pahala menuju surga oleh Allah SWT.

Selanjutnya, penulis menyadari bahwa skripsi ini masih ada kekurangan meskipun penulis sudah berusaha semaksimal mungkin. Hal ini disebabkan keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang penulis miliki. Oleh karena itu, saran dan arahan yang konstruktif dari semua pihak sangat peneliti harapkan demi perbaikan dan kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya semoga karya ilmiah yang sangat sederhana ini bermanfaat bagi peneliti khususnya dan bagi pembaca pada umumnya. Aamiin.